

théâtre principal de sa sainteté : c'est du sein de ces ténèbres que jaillit cette nouvelle lumière de l'Eglise dont les rayons bienfaisants ont éclairé pour les sanctifier les personnes du monde et ses frères en religion. Le Panégyrique fut suivi d'un motet de circonstance : *Euge serve bone*, exécuté par trois chœurs à distance, ainsi que l'hymne *Jesu corona celsior*, pour Soprani, Contralti, Ténors et Basses. On bénit enfin la pieuse assistance, avec la relique du Bienheureux.

(A suivre)

---

## HISTORIQUE DES PAROISSES DE L'ARCHIDIOCÈSE DE QUÉBEC.

### Saint-Alphonse de Thetford-Mines

Le canton de Thetford a pris son nom de la ville de Thetford, dans le comté de Norfolk en Angleterre. Lorsqu'en 1878 furent découvertes les célèbres mines d'amiante de Thetford et qu'elles commencèrent à être exploitées, le village qui se forma à proximité prit le nom de Thetford-Mines.

Le premier missionnaire qui desservit Thetford-Mines fut l'abbé J.-Alphonse d'Auteuil. Par une gracieuseté dont le cardinal Taschereau était coutumier à l'égard des prêtres qui se dévouent aux sacrifices et à l'abnégation que demande la vie de missionnaire, lorsque Thetford-Mines fut érigée en mission, il lui donna saint Alphonse pour titulaire.

C'est en 1885 qu'a été construite la chapelle de Thetford. Elle a été agrandie en 1888 pour suffire à l'accroissement de la population.

M. d'Auteuil préside encore aux destinées religieuses de Saint-Alphonse de Thetford-Mines.

---

### Les loges maçonniques à Montréal

Le *Directory* de l'année courante donne les noms de 120 loges maçonniques à Montréal. Comme il en est, sans doute, plusieurs qui ne sont pas mentionnées, il est évident que Diana Vaughan n'a pas calomnié le Canada sur ce sujet.